

## **Aufgaben Ethik Klasse 10b**

Zeitraum: 20.04.-30.04.2020

### **Thema: Virtuelle Freundschaften**

Es gibt Unterschiede zwischen den Menschen. Gerade diese Unterschiede sind oft Ursachen von Vorurteilen und Auseinandersetzungen. Mit vorschnellen Urteilen oder einseitigen Bewertungen drücken wir Menschen einen Stempel auf und machen sie zu Opfern.

1. Wähle aus der Liste zehn Personen aus, mit denen du eine virtuelle Freundschaft eingehen würdest. Begründe deine Auswahl. Erstelle eine Rangfolge.
2. Wie beurteilen wir Menschen und wie kann Menschenkenntnis geschult werden?

Die Aufgaben sind schriftlich zu bearbeiten und in der ersten Stunde nach Schulbeginn vorzulegen.

## ***Virtuelle Freundschaften***

Du möchtest in deinem sozialen Netzwerk ganz von vorne beginnen. Keine 989 Freunde, von denen du nur etwa zehn wirklich kennst. Nein, du willst wirklich interessante Menschen kennenlernen und einladen. Die folgenden Menschen stellen eine Freundschaftsanfrage. Vorerst willst du nur zehn Personen auswählen und diese in aller Ruhe kennenlernen, um so deinen Lebenshorizont zu erweitern. Für wen entscheidest du dich?

- Nele** hat BWL studiert und sucht seit einem Jahr nach einer Stelle. Bisher hangelt sie sich von Praktikum zu Praktikum. Alle wollen Berufserfahrung, doch die hat sie nicht. Sie ist ziemlich frustriert.
- Anton** ist arbeitslos und bezieht Hartz IV. Am liebsten hängt er den ganzen Tag in der Gegend herum, surft im Internet und schaut sich Videos an. Lange Ruhepausen sind ihm wichtig.
- Emanuel** hat den Hauptschulabschluss nicht geschafft. Er besucht eine Berufsfördermaßnahme, um sich zu qualifizieren.
- Jennifer** ist Musikstudentin. Sie spielt Oboe und übt mindestens acht Stunden am Tag. Sie hat daher kaum Kontakte zu Menschen.
- Amira** ist Asylbewerberin aus dem Iran und wohnt in einer Aufnahmeeinrichtung für Asylbegehrende. Der einzige Kontakt zur Außenwelt ist ihr Smartphone. Das Warten auf das Asylverfahren und die Wohnsituation sind nervenaufreibend.
- Hanno** ist Mitglied einer religiösen Gruppierung. Er hat heimlich diese Freundschaftsanfrage gestellt. Angst und Schuld sind seine ständigen Begleiter.
- Gabi** ist behindert und sitzt in einem Rollstuhl. Sie will von zu Hause ausziehen und ein selbstständiges Leben führen. Die Wohnungssuche erweist sich als schwierig.
- Jörg** ist homosexuell. Er hat sich gerade geoutet und großen Stress mit seinen Eltern. Sie wollen ihn rauswerfen. Was soll er machen?
- Carlo** ist computersüchtig. Die meiste Zeit verbringt er in sozialen Netzwerken oder zockt. Er hat keine wirklichen Freunde.
- Doris** arbeitet als Auszubildende in einer Bank. Es ist ihr Traumberuf. Sie möchte gerne Erfolg haben und Karriere machen, das ist ihr wichtiger als alles andere.

## ***Virtuelle Freundschaften***

- Annette** möchte Schluss machen mit ihrem Leben. Sie sieht keinen Sinn mehr darin. Sie hat genaue Vorstellungen, wie sie aus dieser Welt gehen will.
- Charly** ist tabletten- und alkoholabhängig. Die Sucht hat ihn im Griff, doch er weiß auch, dass er unbedingt davon loskommen muss.
- Henriette** ist Gruftie. Sie liebt die dunklen Seiten des Lebens. Nicht nur ihr Outfit, sondern auch bestimmte Rituale gehören zu ihrer Lebenseinstellung.
- Henry** saß fünf Jahre im Gefängnis. Warum? Das will er noch nicht sagen. Er will sein Leben ändern und sein Bewährungshelfer hat ihm empfohlen, soziale Kontakte zu knüpfen.
- Samuel** ist auf der Suche nach dem Sinn des Lebens und ein gläubiger Christ. Er betet regelmäßig, will jedoch niemanden von seinem Glauben überzeugen.
- Ismael** ist ein bekennender Macho und total überzeugt von sich, von seiner Schönheit und seiner Intelligenz. Er flirtet gerne.
- Caroline** hat einen Schlussstrich gesetzt unter ihr bisheriges bürgerliches Leben. Sie sucht nach neuen Erfahrungen. Doch sie ist noch planlos.
- Hendrik** bezeichnet sich als politischen Menschen. Er will eine neue Gesellschaft mit Menschen, die sich einmischen und Veränderung anstreben. Dazu sind ihm auch extreme Mittel recht.
- Karola** ist Ärztin. Sie liebt ihren Beruf. Um sich vom Dauerstress zu erholen, möchte sie intensiv mit fremden Menschen chatten.